



# Mateos dice que Educación Cívica se aplicará sin problemas

► Recuerda que Castilla y León ya eliminó las cuestiones polémicas de Educación para la Ciudadanía

FÉLIX IGLESIAS  
VALLADOLID

El consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan José Mateos, avala la sustitución de la asignatura de Educación para la Ciudadanía (EpC) por Educación Cívica y Constitucional (ECC), tal como el nuevo ministro del ramo, José Ignacio Wert, anunció el martes pasado. Es más, para Mateos, el cambio de denominación, que conlleva la purga de los contenidos más polémicos de la asignatura, «no supondrá ningún problema» para Castilla y León. Además, recordó que este cambio estaba en el programa electoral del Partido Popular, «avalado por los votos de los españoles».

El consejero de Educación recordó ante los periodistas, durante la firma de un convenio con la Universidad de Valladolid, que la Comunidad ya retiró los contenidos más discutibles de EpC, como parte de su competencia autonómica, «algo que recurrió el Gobierno del momento y que los tribunales avalaron en favor de la Comunidad». Por todo ello, Juan José Mateos reiteró que esta asignatura en su momento «nos planteó problemas conceptuales, y aunque nos oponíamos la acatamos, si bien retirando los contenidos polémicos».

## Enseñar la Constitución

El consejero de Educación vaticinó que la aplicación de ECC en el sistema educativo de Castilla y León no va a plantear problemas pues de algún modo el Gobierno regional ya expurgó los contenidos que más revuelo causaron entre algunas familias, que llegaron a negarse a que sus hijos asistieran a las clases de EpC.

En cuanto a la nueva asignatura, Mateos apuntó que trata de «enseñar a ser ciudadanos conforme a la Constitución», a la vez que incidió en que el Gobierno castellano y leonés «siempre va a estar a favor de enseñar a los alumnos a ser mejores ciudadanos, pero siempre estará en contra de inculcar ideologías».

Respecto a otras medidas anunciadas el martes por el ministro de Educación, el consejero reconoció que todo cambio introduce «incertidumbre», pero se mostró convencido de «la sensatez» de los responsables de la política educativa del Gobierno central, a la vez que reiteró su confianza que todo ello pasará por el más amplio acuerdo de los agentes

sociales del sector. De todos modos, el consejero de Educación de la Junta adelantó que Castilla y León ante estos cambios «seguirá siendo un referente de calidad».

## Respuesta sindical

En el ámbito sindical, la propuesta del ministro de Educación ha sido recibida con disparidad de pareceres. Así el sindicato independiente ANPE de Castilla y León, que agrupa a docentes de la enseñanza pública, elogió la propuesta de José Ignacio Wert, pero le pidió una «mayor concreción» en «algunos temas importantes que han quedado sin mencionar». La voluntad manifiesta de introducir cambios y reformas en el sistema educativo «tiene una gran importancia», pero deben abordarse con «rigor y solvencia», como una «política de Estado», sostiene ANPE-Castilla y León a través de un comunicado remitido por su vicepresidenta, Carmen Guaita.

Por su parte, el Sindicato de Profesores STES pidió ayer al ministro de

“

## ANPE

«Elogiamos la propuesta del ministro de Educación, pero le pedimos una mayor concreción en algunos temas importantes que han quedado sin mencionar»

## STES

«Sin negociación, el ministro no tendrá ni el apoyo ni la complicidad de una gran parte de la comunidad educativa ni del profesorado»

## CC.OO.

«Cualquier reforma del sistema educativo tiene que contar con el apoyo de los profesionales»

Educación. José Ignacio Wert, que convoque la Mesa Sectorial para explicar las medidas que anunció en el Congreso de los Diputados, y que, a juicio de este sindicato, no contarán «ni el apoyo ni la complicidad de una gran parte de la comunidad educativa ni del profesorado», se indica en un comunicado, informa Ical.

Finalmente, la Federación de Enseñanza de CC.OO. en Castilla y León aseguró que cualquier reforma del sistema educativo tiene que contar con el apoyo de los profesionales y cualquier modificación ha de pasar por la igualdad de oportunidades y la mejora de la calidad.

## Universidades sostenibles

Por lo demás, Juan José Mateos, a preguntas de los periodistas, volvió a incidir en presencia del rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, en la necesidad de hacer «sostenible el sistema universitario», si bien indicó que en estos momentos las universidades de la Comunidad «tienen buena salud económica».

De todos modos, el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León volvió a pedir «prudencia» en la política de personal de las instituciones académicas, a la vez que apuntó que «no les pedimos más que al resto de la ciudadanía».



F. HERAS

**Energía limpia.** La Consejería de Fomento y Medio Ambiente sustituirá en 183 edificios públicos de la Comunidad un total de 350 calderas de combustible fósil por calderas de biomasa. Así lo subrayó el consejero Antonio Silván en el marco de la firma de un convenio marco con el rector de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, para impulsar un proyecto energético que potenciará la utilización de biomasa forestal como alternativa. A la firma acudió el consejero de Educación, Juan José Mateos.